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Ministro defende 'cashback' na reforma tributária e diz que CadÚnico pode ser referência 

ECONOMIA E TRIBUTÁRIO 

Secretário-executivo do Ministério da Fazenda acredita em gestão transparente e diálogo 

com sociedade e mercado 

Falta definir grau das punições, diz relator do novo regime fiscal 

Há um desejo do Congresso de aprimorar arcabouço, diz Galípolo 

Senado aprova MP sobre tributação de empresas com negócios no exterior 

Secretário-executivo do Ministério da Fazenda defende harmonia entre as políticas fiscal e 

monetária dentro do Banco Central 

Após decisão do STJ, Receita começa a notificar 5 mil empresas para cobrar dívida 

bilionária 

JUDICIÁRIO 

PGR pede ao STF inquérito contra diretores do Google e Telegram 

POLÍTICA 

Padilha afirma que PT não vai apresentar emendas no arcabouço fiscal 

Presidente Lula abre plenárias estaduais do PPA Participativo na Bahia 

Base de Lula no Congresso hoje é mínima, diz Marcos Pereira 

Em 100 dias, Congresso ainda não votou os grandes projetos do governo, criou 4 CPIs e 

mantém clima de polarização 

Bancada do PSD condiciona medidas para apoio a avanço do arcabouço 

Padilha diz que parlamentares participarão da definição de projetos do governo 

Lula libera em 1 dia mais dinheiro de emendas do que em 4 meses 

Planalto negocia atrair 75 deputados da oposição para a base 

Senacon pede explicações ao Telegram sobre mensagem contra o PL das Fake News  

RELAÇÕES EXTERIORES 

No Japão, ministro da Fazenda encontra empresários e secretária do Tesouro dos EUA 

Parlamentares da UE aprovam projeto de regulação da IA 

Haddad: empresários japoneses querem acordo comercial com o Mercosul 
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Impulsionada pela pandemia da covid-19, a crescente venda de produtos e serviços 

pela internet motivou países e organizações a buscarem formas mais eficazes de diagnosticar 

a evolução do comércio eletrônico. No Brasil, onde a movimentação de valores pelo chamado 

e-commerce cresceu mais de cinco vezes em sete anos, saltando de R$ 35 bilhões, em 2016,  

para R$ 187 bilhões, em 2022, o Ministério do Desenvolvimento, Indústria, Comércio e 

Serviços decidiu criar e disponibilizar ao público uma plataforma digital para mapear o setor. 

Apresentada na quinta-feira (11), a nova plataforma do Observatório do Comércio Eletrônico 

foi desenvolvida em parceria com a Receita Federal, cuja base de dados sobre a nota fiscal 

eletrônica alimenta a ferramenta disponível na internet. Além de uma visão geral sobre as 

vendas eletrônicas no país, o painel também discrimina as categorias de produtos mais 

comercializados, os valores das transações, as unidades da federação de origem e 

destinatários dos bens e serviços negociados e tendências do setor.  Fonte: Valor Econômico 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Entidades de TICs se unem para manter desoneração da folha até 2027 

Mercado | 11/05/2023 

 

Representantes dos 17 setores econômicos do Brasil publicaram na quarta-feira (10) 

um manifesto que expressa o apoio à aprovação do PL 334/23, de autoria do Senador Efraim 

Filho (União/PB), que defende a manutenção da política da desoneração da folha até 31 de 

dezembro de 2027. Entre as entidades, encontram-se a Associação Brasileira das Empresas 

de Software (ABES), a Associação Brasileira de Telesserviços (ABT) e a Associação das 

Empresas de Tecnologia da Informação e Comunicação (TIC) e de Tecnologias Digitais  

(Brasscom). A proposta mantém a substituição tributária da contribuição previdenciária 

convencional, 20% sobre o valor das remunerações de cada funcionário, por um tributo único 

sobre a receita bruta da empresa. Iniciada em 2011, a política de desoneração da folha 

contempla 17 setores econômicos que empregam mais de 8,9 milhões de trabalhadores, entre 

os quais os setores de tecnologia da informação, construção civil, comunicação social, 

transporte público, têxteis, couro, calçados e call center. Fonte: Agência Senado 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Presidente Lula sanciona lei que recupera R$ 4,18 bilhões do FNDCT 

Poder Executivo | 11/05/2023 – 12h37min 

 

O presidente Lula sancionou, na quinta-feira (11), a Lei nº 14.577, que abre crédito 

suplementar no valor de R$ 4,18 bilhões ao orçamento do Fundo Nacional de 

Desenvolvimento Científico e Tecnológico (FNDCT) de 2023, em favor do Ministério da 

Ciência, Tecnologia e Inovação. A medida recompõe integralmente os recursos do FNDCT, 

que passa a dispor de R$ 9,96 bilhões para investimentos em projetos estruturantes em áreas 

estratégicas. Para a ministra da Ciência, Tecnologia e Inovação, Luciana Santos, a 

recomposição do FNDCT é uma conquista para a pesquisa científica, o desenvolvimento 

tecnológico e a geração de inovação. “Essa sanção representa o compromisso do governo do 

presidente Lula com a ciência como pilar do desenvolvimento. O FNDCT é a maior fonte de 

financiamento da ciência brasileira e instrumento fundamental para o desenvolvimento do 

país”, afirmou a ministra. Fonte: ASCOM MCTI 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

Nova lei destina R$ 4,2 bilhões para Ministério da Ciência e Tecnologia 

Poder Executivo | 11/05/2023 – 09h41min 

 

O presidente Luiz Inácio Lula da Silva sancionou o projeto (PLN 1/23) que destina R$ 

4,18 bilhões para o Ministério da Ciência, Tecnologia e Inovação pagar despesas do Fundo 

Nacional de Desenvolvimento Científico e Tecnológico (FNDCT).  O projeto foi transformado 

https://valor.globo.com/legislacao/noticia/2023/05/11/trf-2-garante-credito-de-pis-cofins-sobre-gastos-com-a-lgpd.ghtml
https://valor.globo.com/legislacao/noticia/2023/05/11/trf-2-garante-credito-de-pis-cofins-sobre-gastos-com-a-lgpd.ghtml
https://www25.senado.leg.br/web/atividade/materias/-/materia/155787
https://www12.senado.leg.br/noticias/materias/2023/05/10/senado-aprova-mp-sobre-tributacao-de-empresas-com-negocios-no-exterior
https://www12.senado.leg.br/noticias/materias/2023/05/10/senado-aprova-mp-sobre-tributacao-de-empresas-com-negocios-no-exterior
http://www.planalto.gov.br/ccivil_03/_ato2023-2026/2023/lei/L14577.htm#:~:text=LEI%20N%C2%BA%2014.577%2C%20DE%2010,constantes%20da%20Lei%20Or%C3%A7ament%C3%A1ria%20vigente.
https://www.gov.br/mcti/pt-br/acompanhe-o-mcti/noticias/presidente-lula-sanciona-lei-que-recupera-r-4-18-bilhoes-do-fndct
https://www.gov.br/mcti/pt-br/acompanhe-o-mcti/noticias/presidente-lula-sanciona-lei-que-recupera-r-4-18-bilhoes-do-fndct
https://www.camara.leg.br/noticias/950634-projeto-abre-credito-suplementar-para-ciencia-e-tecnologia
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na Lei 14.577/23, publicada na edição da quinta-feira (11) do Diário Oficial da União. A matéria 

foi aprovada pelo Plenário do Congresso Nacional, com parecer favorável da relatora,  

deputada Dilvanda Faro (PT-PA). O crédito suplementar terá várias destinações, como 

pagamento de despesas de administração e operacionais do FNDCT, manutenção de 

contratos e subsídios para projetos de desenvolvimento tecnológico. Fonte: Agência Câmara 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

TECNOLOGIA E INOVAÇÃO 

 

Ação de big techs contra PL das fake news é “tiro no pé”, diz Dino 

Poder Executivo | 11/05/2023 – 12h40min 

 

O ministro da Justiça e Segurança Pública, Flávio Dino, defendeu a regulação das 

plataformas de mídia social pelo Congresso Nacional e afirmou que as mensagens das big 

techs contra o PL das fake news são um “tiro no pé”. Em entrevista à GloboNews na 5ª feira 

(11.mai.2023), Dino comentou a nota divulgada pelo Telegram afirmando que “o Brasil está 

prestes a aprovar uma lei que irá acabar com a liberdade de expressão”. Segundo o texto, o 

projeto “concede poderes de censura ao governo e é desnecessário”. Segundo o ministro, as 

plataformas estão “sublinhando” a importância do projeto quando praticam “desinformação” 

sobre o tema. Ele também destaca que há um “consenso social” se formando na opinião 

pública em favor da regulação depois dos ataques registrados em escolas em abril. Fonte: Poder  

360 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

Requerimento de urgência do PL que tratará de direitos autorais no ambiente digital 

tem votação adiada 

Poder Legislativo | 11/05/2023 – 00h25min 

 

O requerimento de urgência do projeto de lei 2370/2019, que será ajustado para 

contemplar as obrigações de direitos de autor no ambiente da Internet, teve sua votação 

adiada para quando o presidente da Câmara dos Deputados, Arthur Lira (PP-AL) voltar de 

viagem para Nova Iorque, nos Estados Unidos. O presidente em exercício da Câmara, Marcos 

Pereira (Republicanos-SP), entendeu que o tema ganhou uma dimensão mais ampla, e por 

isso preferiu deixar para o presidente Arthur Lira (PP-AL) deliberar sobre o requerimento de 

urgência para a pauta e posterior deliberação do projeto de lei em plenário quando retornar da 

viagem. A deputada Jandira Feghali (PCdoB-RJ), autora do projeto de lei, concordou com a 

proposta, já que junto com Lira, estão viajando também cinco líderes, o que poderia 

comprometer o quórum qualificado para a aprovação do requerimento de urgência. Fonte: Teletime 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

A pedido de Lira, PGR solicita abertura de inquérito contra diretores do Google e 

Telegram 

Poder Executivo | 11/05/2023 

 

O presidente da Câmara dos Deputados, Arthur Lira (PP-AL), apresentou notícia-crime 

à Procuradoria Geral da República (PGR) para investigar os diretores do Google e do 

Telegram no Brasil, alegando “campanha de desinformação” sobre o PL 2630/2020, o PL das 

Fake News. A PGR então acionou o Supremo Tribunal Federal (STF) para abertura de 

inquérito. A solicitação foi encaminhada à Corte na quarta-feira, 10, assinada pela vice-

Procuradora-Geral da República, Lindôra Araujo. No documento, ela pede a preservação,  

extração e juntada, mediante elaboração de laudo pericial, de todas as postagens, publicações 

e mensagens emitidas pelas big techs contra o PL, além de oitiva com os dirigentes. A medida 

ocorre após as plataformas direcionarem nota contra o projeto de lei a todos seus usuários,  

https://www2.camara.leg.br/legin/fed/lei/2023/lei-14577-10-maio-2023-794167-norma-pl.html
https://www.camara.leg.br/noticias/956196-CONGRESSO-APROVA-R$-4,2-BILHOES-PARA-O-MINISTERIO-DA-CIENCIA-E-TECNOLOGIA
https://www.camara.leg.br/noticias/956196-CONGRESSO-APROVA-R$-4,2-BILHOES-PARA-O-MINISTERIO-DA-CIENCIA-E-TECNOLOGIA
https://www.camara.leg.br/noticias/960773-ministro-do-desenvolvimento-pede-tratamento-especial-para-alimentos-da-cesta-basica-na-reforma-tributaria/
https://www.camara.leg.br/noticias/960773-ministro-do-desenvolvimento-pede-tratamento-especial-para-alimentos-da-cesta-basica-na-reforma-tributaria/
https://www.poder360.com.br/governo/acao-de-big-techs-contra-pl-das-fake-news-e-tiro-no-pe-diz-dino/
https://www.poder360.com.br/governo/acao-de-big-techs-contra-pl-das-fake-news-e-tiro-no-pe-diz-dino/
https://www.camara.leg.br/proposicoesWeb/fichadetramitacao?idProposicao=2198534
https://teletime.com.br/11/05/2023/requerimento-de-urgencia-do-pl-que-tratara-de-direitos-autorais-no-ambiente-digital-tem-votacao-adiada/
https://teletime.com.br/11/05/2023/requerimento-de-urgencia-do-pl-que-tratara-de-direitos-autorais-no-ambiente-digital-tem-votacao-adiada/
https://www.camara.leg.br/propostas-legislativas/2256735
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na visão de Lira, “com informações falsas e distorcidas” (saiba mais abaixo). Devido ao amplo 

alcance dos comunicados, as manifestações estão sendo interpretadas pelas autoridades 

brasileiras – STF, Secretaria Nacional do Consumidor (Senacon) e Conselho Administrativo 

de Defesa Econômica (Cade) – como indício de abuso de poder econômico. Fonte: Telesíntese 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Confira as propostas da Anatel para a conferência de espectro em Dubai 

Poder Executivo | 10/05/2023 – 18h19min 

 

A Anatel divulgou em evento promovido pela Superintendência de Outorga e Recursos 

à Prestação (SOR) na quarta-feira, 10, em Brasília, as propostas que a delegação brasileira 

levará para a próxima Conferência Mundial de Radiocomunicação (WRC-23), da União 

Internacional de Telecomunicações (UIT) e que acontece em novembro, em Dubai, Emirados 

Árabes Unidos. São posições a respeito de sistemas satelitais e de serviço móvel, em um 

contexto de debate geopolítico no qual o Brasil tem se mostrado uma liderança. Em várias  

proposições, o Brasil já tem até regulações – é o caso da faixa de 6 GHz, parte do item 1.2 da 

agenda da WRC-23. A posição brasileira é de "no-change", ou seja, de deixar como está a 

atribuição para o uso não-licenciado, como serviços de Wi-Fi. O que está em linha com o que 

a própria Anatel já vem defendendo, apesar de pressões de entidades como a GSMA para a 

liberação de parte desse espectro para o serviço móvel. Fonte: Teletime 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Telegram acata decisão do STF e retira ataques ao PL das Fake News 

Mercado | 10/05/2023 – 17h14min 

 

O Telegram acatou decisão do Supremo Tribunal Federal (STF) e emitiu na quarta -

feira, 10, mensagem – novamente a todos os usuários – desmentindo o posicionamento 

divulgado na terça, 9, para seus usuários no Brasil, que dizia que o PL das Fake News atenta 

contra a democracia brasileira, promove a censura e ameaçando suspender suas atividades 

no Brasil caso o texto seja aprovado na Câmara dos Deputados.  Após intimação pelo STF, o 

aplicativo enviou a seguinte mensagem – abaixo reproduzida na íntegra – aos seus usuários:  

"Recebemos uma ordem do Supremo Tribunal Federal (STF) do Brasil que obriga o Telegram 

a remover nossa mensagem anterior sobre o PL 2630/2020 e enviar uma nova mensagem aos 

usuários, que está incluída abaixo. Fonte: Telesíntese 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Brasileiros fizeram 9,2% menos downloads de apps de compra em 2022, aponta 

estudo 

Mercado | 10/05/2023 

 

Estudo divulgado pela RankMyApp aponta que o ano passado registrou 19 milhões de 

instalações desses aplicativos, número 9,2% menor que 2021, quando o total foi de 21 

milhões.Na comparação entre os anos, cinco das sete principais datas do comércio nacional 

apresentaram queda considerável na quantidade de instalações de apps de e-commerce: Dia 

do Consumidor (-6,8%), Dia dos Pais (-22,9%), Dia das Crianças (-29,5%), Black Friday (-

39,8%) e Natal (-26,4%). Apenas o Dia das Mães (17,1%) e o Dia dos Namorados (14,8%) 

tiveram alta. Fonte: TI Inside 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

RNP e GSI da presidência se unem em agenda por cooperação bilateral 
Poder Executivo | 10/05/2023 

 

https://www.telesintese.com.br/a-pedido-de-lira-pgr-solicita-abertura-de-inquerito-contra-diretores-do-google-e-telegram/
https://www.telesintese.com.br/a-pedido-de-lira-pgr-solicita-abertura-de-inquerito-contra-diretores-do-google-e-telegram/
https://teletime.com.br/10/05/2023/confira-as-propostas-da-anatel-para-a-conferencia-de-espectro-em-dubai/
https://teletime.com.br/10/05/2023/confira-as-propostas-da-anatel-para-a-conferencia-de-espectro-em-dubai/
https://www.camara.leg.br/propostas-legislativas/2256735
https://teletime.com.br/10/05/2023/telegram-acata-decisao-do-stf-e-retira-ataques-ao-pl-das-fake-news/
https://teletime.com.br/10/05/2023/telegram-acata-decisao-do-stf-e-retira-ataques-ao-pl-das-fake-news/
https://tiinside.com.br/10/05/2023/brasileiros-fizeram-92-menos-downloads-de-apps-de-compra-em-2022-aponta-estudo/
https://tiinside.com.br/10/05/2023/brasileiros-fizeram-92-menos-downloads-de-apps-de-compra-em-2022-aponta-estudo/
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Representantes da Rede Nacional de Ensino e Pesquisa (RNP) participaram de 

agenda conjunta com a comitiva do Gabinete de Segurança Insti tucional da Presidência da 

República (GSI), na terça-feira, 9/5, em Brasília. O intuito foi reforçar o empenho bilateral de 

cooperação entre o Centro de Tratamento e Resposta a Incidentes Cibernéticos de Governo 

(CTIRGov), do GSI, e o Centro de Atendimento a Incidentes de Segurança (CAIS/RNP). Na 

ocasião, foram realizadas visitas técnicas às duas instituições, com foco na área de 

cibersegurança. Durante o encontro, os participantes tiveram a oportunidade de compartilhar 

projetos e debateram os desafios para o setor de segurança, a exemplo da carência de 

capacitação abrangente de profissionais e formação de novos agentes especializados. Além 

disso, discutiram questões a respeito do refinamento da formalização de parcerias e ações 

conjuntas. Fonte: RNP 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Mirando big techs, Anatel leva sugestões para subcomissão da Câmara 
Poder Executivo | 10/05/2023 

 

O presidente da Agência Nacional de Telecomunicações (Anatel), Carlos Baigorri, se 

reuniu na quarta-feira, 10, com parlamentares que participarão do debate sobre a atualização 

das atribuições da autarquia. A reguladora aproveitou mais esta oportunidade para defender 

que receba competências para atuar frente às plataformas digitais.  A Comissão de 

Comunicação da Câmara dos Deputados criou uma subcomissão especificamente para 

debater os novos papéis da Anatel. O colegiado atende a um requerimento do deputado David 

Soares (União-SP), que recebeu as contribuições de Baigorri. “Colocamos à disposição todos 

os estudos que foram feitos no âmbito da nossa revisão do nosso planejamento estratégico.  

Foi apontado justamente a necessidade de um reposicionamento do papel da Anatel para 

ampliar a sua atuação, não se limitando apenas ao mercado tradicional de telecomunicações,  

mas tendo uma visão ampliada do contexto do ecossistema digital”, contou o presidente à 

imprensa. Fonte: Telesíntese 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Mais de 50% dos CISOs brasileiros lidaram com a perda de dados confidenciais nos 

últimos 12 meses, aponta pesquisa 

Mercado | 10/05/2023 

 

O relatório anual da Proofpoint – Voz do CISO – destaca os principais desafios ,  

expectativas e prioridades dos diretores de segurança da informação (CISOs). As descobertas  

revelam que os CISOs brasileiros têm preocupações elevadas a cerca de um ataque 

cibernético: 69% acreditam que correm o risco de sofrer um ataque nos próximos 12 meses. 

Além disso, 72% afirmam que sua organização não está preparada para lidar com essa 

situação caso isso aconteça, em comparação aos 61% dos CISOs globais.  Embora tenham 

superado amplamente o cenário dos últimos dois anos, as empresas continuam a sentir os 

efeitos do crescente número de pessoas que pedem demissão sem ter outras oportunidades 

em vista e da rotatividade de funcionários, impulsionados também pela recente onda de 

demissões em massa. 58% dos líderes de segurança brasileiros relataram ter lidado com uma 

perda material de dados confidenciais nos últimos 12 meses e, desses, 63% concordaram que 

os funcionários que deixaram a organização contribuíram para essa perda. Apesar disso, 71% 

dos CISOs brasileiros acreditam ter controles adequados para proteger seus dados . Fonte: TI 

Inside 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

REFORMA TRIBUTÁRIA 

 

Relatório da reforma tributária é adiado e será apresentado a partir do dia 23 

https://www.rnp.br/noticias/rnp-e-gsi-da-presidencia-se-unem-em-agenda-por-cooperacao-bilateral
https://www.rnp.br/noticias/rnp-e-gsi-da-presidencia-se-unem-em-agenda-por-cooperacao-bilateral
https://www.telesintese.com.br/mirando-big-techs-anatel-leva-sugestoes-para-subcomissao-da-camara/
https://www.telesintese.com.br/mirando-big-techs-anatel-leva-sugestoes-para-subcomissao-da-camara/
https://tiinside.com.br/10/05/2023/mais-de-50-dos-cisos-brasileiros-lidaram-com-a-perda-de-dados-confidenciais-nos-ultimos-12-meses-aponta-pesquisa/
https://tiinside.com.br/10/05/2023/mais-de-50-dos-cisos-brasileiros-lidaram-com-a-perda-de-dados-confidenciais-nos-ultimos-12-meses-aponta-pesquisa/
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Poder Legislativo | 11/05/2023 – 11h21min 

 

O Grupo de Trabalho para Reforma Tributária na Câmara dos Deputados deve atrasar 

em uma semana a apresentação do relatório preliminar sobre as discussões para a mudança 

no sistema de impostos. A previsão é que o primeiro texto seja levado aos deputados a partir 

do dia 23 de maio. Antes, a data era do dia 16, mesmo dia de encerramento oficial do GT. A 

ideia dos parlamentares é realizar um seminário nos dias 23,24 e 25 para debaterem os pontos 

divulgados. Após esse período, um segundo texto com modificações pode surgir, levando a 

publicação do relatório final para os últimos dias do mês. Depois do texto final elaborado pelo 

GT, o relator da reforma tributária, Aguinaldo Ribeiro (PP-PB), vai construir o substitutivo que 

seguirá para votação no plenário da Câmara, dando origem a Proposta de Emenda à 

Constituição (PEC). Fonte: O Globo 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Governo conta com reforma tributária para estabilizar a dívida pública com 'menor 

esforço fiscal' 

Poder Legislativo | 11/05/2023 – 04h 

 

Informações divulgadas pelo governo federal no projeto da Lei de Diretrizes 

Orçamentárias (LDO) de 2024, enviada em abril ao Congresso Nacional, mostram que o 

Executivo conta com a reforma tributária para ajudar no ajuste das contas públicas.  "Ao 

simplificar e modernizar o sistema tributário brasileiro, essa reforma irá gerar efeitos positivos 

na produtividade e no crescimento econômico. Esse maior crescimento permitirá ao país  

realizar um menor esforço fiscal para estabilizar a sua dívida pública como proporção do PIB", 

informou o governo no projeto da LDO 2024. A reforma tributária está sendo avaliada pelo 

Legislativo e pode ser votada ainda neste semestre pela Câmara dos Deputados. A percepção 

da área econômica é de que há um clima positivo para que a reforma seja aprovada pelo 

Congresso Nacional até o fim de 2023. De acordo com o governo, estudos mostram que a 

reforma tributária, se concluída, possibilitará um "elevado aumento no potencial de 

crescimento do país, além do potencial de reduzir a desigualdade". Fonte: G1 Notícias 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Ministro defende 'cashback' na reforma tributária e diz que CadÚnico pode ser 

referência 
Poder Executivo | 10/05/2023 – 17h07min 

 

O ministro do Desenvolvimento e Assistência Social, Wellington Dias, defendeu na 

quarta-feira (10) que o modelo do "cashback" (ou seja, uma devolução de parte do imposto 

pago) esteja na reforma tributária analisada pelo Congresso.  O retorno do tributo seria 

destinado a pessoas de baixa renda para, com isso, reduzir o alto peso dos impostos para a 

população mais pobre, a chamada regressividade do sistema tributário.  Segundo o ministro, o 

Cadastro Único (CadÚnico) poderia ser uma forma de referência para o "cashback" , ou seja, 

pessoas cadastradas poderiam ter direito à devolução. O cadastro é um programa do governo 

que permite o acesso de famílias em situação de vulnerabilidade social a ações como Bolsa 

Família e Benefício de Prestação Continuada. Fonte: G1 Noticias 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

ECONOMIA E TRIBUTÁRIO 

 

Secretário-executivo do Ministério da Fazenda acredita em gestão transparente e 

diálogo com sociedade e mercado 

Poder Executivo | 11/05/2023 – 12h29min 

 

https://oglobo.globo.com/economia/noticia/2023/05/relatorio-da-reforma-tributaria-e-adiado-e-sera-apresentado-a-partir-do-dia-23.ghtml
https://oglobo.globo.com/economia/noticia/2023/05/relatorio-da-reforma-tributaria-e-adiado-e-sera-apresentado-a-partir-do-dia-23.ghtml
https://g1.globo.com/economia/noticia/2023/05/11/governo-conta-com-reforma-tributaria-para-estabilizar-a-divida-publica-com-menor-esforco-fiscal.ghtml
https://g1.globo.com/economia/noticia/2023/05/11/governo-conta-com-reforma-tributaria-para-estabilizar-a-divida-publica-com-menor-esforco-fiscal.ghtml
https://g1.globo.com/economia/noticia/2023/05/10/ministro-defende-cashback-na-reforma-tributaria-e-diz-que-cadunico-pode-ser-referencia.ghtml
https://g1.globo.com/economia/noticia/2023/05/10/ministro-defende-cashback-na-reforma-tributaria-e-diz-que-cadunico-pode-ser-referencia.ghtml
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Harmonizar as políticas fiscal e monetária é a bandeira defendida por Gabriel Galípolo, atual 

secretário-executivo do Ministério da Fazenda, indicado para a diretoria de política monetária 

no Banco Central. Durante entrevista à BandNews TV, na quarta-feira (10/5), Galípolo 

reafirmou a ideia e conversou sobre assuntos correlatos à economia. “A preocupação que o 

ministro Fernando Haddad tem tido sobre a questão da previsibilidade das contas públicas, o 

restabelecimento da base tributária, a transparência sobre a cobrança de tributos, tudo isso 

tenta estabelecer um diálogo com a política monetária para que elas possam convergir”,  

pontuou. De acordo com o secretário, a intenção do ministro é fazer uma gestão transparente 

e republicana, para que todos possam compreender o que está sendo feito e que haja debate 

de quais caminhos se pretende trilhar, além do diálogo tanto com a sociedade quanto com o 

mercado, a fim de construir uma política equilibrada. Fonte: ASCOM MF 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

Falta definir grau das punições, diz relator do novo regime fiscal  
Poder Legislativo | 11/05/2023 – 11h39min 

  

O relator das novas regras fiscais na Câmara, Cláudio Cajado (PP-AL), disse na 5ª 

feira (11.mai.2023) que o relatório deve ser apresentado até o fim de semana. Segundo ele,  

falta uma definição no projeto sobre o grau de punições para o não cumprimento das metas. 

O deputado chamou esse trecho pelo seu nome em inglês, “enforcement”. “Tem algumas 

questões que estão trazendo cuidado, como a graduação do enforcement. Esperamos concluir 

até o final do dia esses entendimentos“, disse o congressista depois de uma reunião com o 

vice-presidente, Geraldo Alckmin (PSB). Na tarde desta 5ª, Cajado deve se encontrar com o 

presidente da Câmara, Arthur Lira (PP-AL), que volta dos Estados Unidos depois do almoço.  

“Esse timing da votação cabe ao presidente da Câmara e aos líderes partidários. Estou 

concluindo o relatório. Mas espero que, com a chegada de Lira, poderemos finalizar”, disse.  
Fonte: Poder 360 

Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Há um desejo do Congresso de aprimorar arcabouço, diz Galípolo 

Poder Executivo | 11/05/2023 – 05h01min 

 

O economista Gabriel Galípolo, secretário-executivo do Ministério da Fazenda e 

indicado à diretoria de Política Monetária do Banco Central, disse que existe um desejo do 

Congresso Nacional de aprimorar o arcabouço fiscal enviado pelo governo, se apoiando “nas 

melhores experiências internacionais e no que há de mais moderno na literatura econômica”.  

“Vai sempre existir o desejo de ter clareza em medidas saneadoras, no momento de 

dificuldade de cumprir metas estabelecidas”, falou o secretário. Ele reconheceu que será 

possível que o Parlamento acrescente no texto algumas medidas saneadoras (gatilhos para 

contenção de despesas) para endereçar metas fiscais. Ele afirmou, no entanto, que essas 

medidas não podem produzir efeitos pró-cíclicos, “evitando equívocos previstos no teto de 

gastos”. Galípolo disse que seria leviano e equivocado atribuir eventuais futuras quedas na 

taxa básica de juros às indicações que o governo fez à autoridade monetária. Fonte: Valor Econômico 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Senado aprova MP sobre tributação de empresas com negócios no exterior 
Poder Legislativo | 10/05/2023 – 20h01min 

 

O Senado aprovou, na quarta-feira (10), a Medida Provisória 1.152/2022, que modifica 

as regras para fixação de preços usados em transações entre empresas relacionadas, a fim 

de adequar as normas nacionais às praticadas pela Organização para a Cooperação e o 

Desenvolvimento Econômico (OCDE) e evitar práticas destinadas a diminuir o pagamento de 

tributos. Aprovada na forma do Projeto de Lei de Conversão (PLV) 8/2023, sob relatoria do 

https://www.gov.br/fazenda/pt-br/assuntos/noticias/2023/maio/galipolo-acredita-em-gestao-transparente-e-dialogo-com-sociedade-e-mercado
https://www.gov.br/fazenda/pt-br/assuntos/noticias/2023/maio/galipolo-acredita-em-gestao-transparente-e-dialogo-com-sociedade-e-mercado
https://www.poder360.com.br/congresso/falta-definir-grau-das-punicoes-diz-relator-do-novo-regime-fiscal/
https://www.poder360.com.br/congresso/falta-definir-grau-das-punicoes-diz-relator-do-novo-regime-fiscal/
https://valor.globo.com/brasil/noticia/2023/05/11/ha-um-desejo-do-congresso-de-aprimorar-arcabouco-diz-galipolo.ghtml
https://valor.globo.com/brasil/noticia/2023/05/11/ha-um-desejo-do-congresso-de-aprimorar-arcabouco-diz-galipolo.ghtml
https://www.congressonacional.leg.br/materias/medidas-provisorias/-/mpv/155647
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senador Jayme Campos (União-MT), a MP segue agora para sanção. Editada no fim do 

governo de Jair Bolsonaro, o texto da MP foi aprovado com as mesmas mudanças inseridas 

na Câmara dos Deputados na forma de substitutivo apresentado pelo relator, deputado federal 

Da Vitoria (PP-ES). O substitutivo altera aspectos relacionados aos preços de commodities e 

de envio de royalties. As novas regras terão vigência a partir de 1º de janeiro de 2024, mas o 

contribuinte interessado poderá optar por aplicá-las a partir de 2023. Fonte: Agência Senado 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Secretário-executivo do Ministério da Fazenda defende harmonia entre as polí ticas 

fiscal e monetária dentro do Banco Central 

Poder Executivo | 10/05/2023 – 19h49min 

 

Indicado para ser o diretor de política monetária no Banco Central pelo presidente Luiz  

Inácio Lula da Silva, Gabriel Galípolo, atual secretário-executivo do Ministério da Fazenda,  

afirmou estar “à disposição para desempenhar e jogar na posição que for mais adequada”. Em 

coletiva de imprensa na terça-feira (9/5), o número dois da pasta afirmou estar lisonjeado com 

a indicação e que vai trabalhar para o melhor do país, orientado à perspectiva de incluir as 

pessoas de baixa renda no orçamento. “Estou muito honrado com a indicação do presidente 

da República para um cargo tão relevante que é a diretoria de política monetária. Assim como 

a confiança também do ministro Fernando Haddad e com a chegada do Dario”, disse Galípolo.  

Para assumir o posto no BC, o nome do secretário-executivo ainda precisa ser aprovado pela 

Comissão de Assuntos Econômicos, no Senado Federal. Em caso de aprovação, Galípolo 

deverá ser substituído pelo advogado Dario Durigan, após a sabatina com os senadores, ainda 

sem previsão para ocorrer. Questionado sobre a indicação de seu nome e o fato de ser afinado 

a atual gestão, Galípolo disse que esse encaminhamento está em pleno acordo com o que 

prevê a lei de autonomia do Banco Central. “Cada governo que chegar vai indicar seus 

diretores e me parece trivial. É esperado que os diretores sejam indicados com algum tipo 

afinamento e alinhamento com o governo, o que, aliás, é saudável do ponto de vista 

democrático”, disse. Fonte: ASCOM MF 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Após decisão do STJ, Receita começa a notificar 5 mil empresas para cobrar dívida 

bilionária 
Poder Executivo | 10/05/2023 – 17h07min 

 

A Receita Federal informou que começou na quarta-feira (10) a notificar cerca de cinco 

mil empresas que reduziram os valores do Imposto de Renda (IRPJ) e da Contribuição Social 

sobre o Lucro Líquido (CSLL) de forma considerada irregular.  Em abril, a Primeira Seção do 

Superior Tribunal de Justiça (STJ) decidiu que devem incidir impostos sobre determinados 

incentivos fiscais dados por estados a empresas e deu ganho de causa ao governo federal 

(veja mais detalhes abaixo nessa reportagem). O objetivo do Fisco é cobrar os valores devidos 

nos últimos cinco anos, que podem chegar a R$ 90 bilhões, pelos cálculos da equipe 

econômica. Além disso, com a decisão do STJ, as empresas não poderão mais usar essa 

dedução indevida nos próximos anos, o que vai ajudar a incrementar a arrecadação.  As 

estimativas da Receita Federal são de que a decisão da STJ, que permitiu a cobrança relativa 

aos últimos cinco anos de impostos devidos, mais os valores que passarão a ingressar 

mensalmente nos cofres públicos, resultarão em um aumento de arrecadação de R$ 70 

bilhões em 2023. Para 2024 e 2025, o ingresso anual de recursos estimado é de cerca de R$ 

80 bilhões e quase R$ 90 bilhões, respectivamente, segundo cálculos da Receita Federal.  

Essa é considerada a principal medida da área econômica para aumentar a arrecadação neste 

e nos próximos anos, e viabilizar o ajuste das contas públicas prometido pelo ministro da 

Fazenda, Fernando Haddad. Fonte: G1 Noticias 
Leia mais 

Retorno ao índice 

https://www12.senado.leg.br/noticias/materias/2023/05/10/senado-aprova-mp-sobre-tributacao-de-empresas-com-negocios-no-exterior
https://www12.senado.leg.br/noticias/materias/2023/05/10/senado-aprova-mp-sobre-tributacao-de-empresas-com-negocios-no-exterior
https://www.gov.br/fazenda/pt-br/assuntos/noticias/2023/maio/galipolo-defende-harmonia-entre-as-politicas-fiscal-e-monetaria-dentro-banco-central
https://www.gov.br/fazenda/pt-br/assuntos/noticias/2023/maio/galipolo-defende-harmonia-entre-as-politicas-fiscal-e-monetaria-dentro-banco-central
https://g1.globo.com/economia/noticia/2023/05/10/apos-decisao-do-stj-receita-comeca-a-notificar-5-mil-empresas-para-cobrar-divida-bilionaria.ghtml
https://g1.globo.com/economia/noticia/2023/05/10/apos-decisao-do-stj-receita-comeca-a-notificar-5-mil-empresas-para-cobrar-divida-bilionaria.ghtml


 

10 
 

 

JUDICIÁRIO 

 

PGR pede ao STF inquérito contra diretores do Google e Telegram 

Poder Judiciário | 11/05/2023 – 09h56min 

 

A PGR (Procuradoria Geral da República) pediu ao STF (Supremo Tribunal Federal) 

a abertura de inquérito contra os diretores do Google e do Telegram no Brasil depois das 

plataformas publicarem mensagens contrárias ao PL (projeto de lei) das fake news. O pedido 

foi feito embasado em uma notícia-crime apresentada pelo presidente da Câmara, Arthur Lira 

(PP-AL). Na peça, ele afirmou que as empresas têm realizado uma “sórdida campanha de 

desinformação”. A ação está sob sigilo e deve ser avaliada pelo ministro Alexandre de Moraes.  

Eis a íntegra do documento assinado pela vice-procuradora-geral da República, Lindôra 

Araujo. Ao STF, a PGR ainda recomendou que seja feito: Laudo pericial de todas as 

postagens, publicações e mensagens; E identificação e que os representantes sejam ouvidos;  

Lira afirmou na notícia-crime enviada à PGR que a mensagem do Telegram incentiva que os 

usuários pressionem os congressistas para que sejam contrários ao PL das fake news. Fonte: 

Poder 360 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

POLÍTICA 

 

Padilha afirma que PT não vai apresentar emendas no arcabouço fiscal 

Poder Executivo | 11/05/2023 – 14h05min 

 

O ministro Alexandre Padilha (Relações Institucionais) afirmou na quinta-feira (11) que 

o PT tomou uma decisão de não apresentar emendas no arcabouço fiscal, como era articulado 

por parlamentares da legenda a contragosto do ministro da Fazenda Fernando Haddad. – 

Recebi tanto do líder do PT, da bancada do PT, quanto de um conjunto de parlamentares de 

que o PT tomou uma decisão de que não tem, não vai apresentar emenda porque defende o 

governo e defende a proposta liderada pelo ministro Fernando Haddad. Fonte: O Globo 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Presidente Lula abre plenárias estaduais do PPA Participativo na Bahia  

Poder Executivo | 11/05/2023 – 12h47min 

 

O presidente Luiz Inácio Lula da Silva participou, na quinta-feira (11), em Salvador, da 

abertura das plenárias estaduais do Plano Plurianual (PPA) participativo, processo em que a 

sociedade opina sobre as prioridades para investimentos de recursos e políticas públicas  para 

os próximos quatro anos.  Ele destacou que o governo quer priorizar os programas sociais no 

orçamento para o próximo ano e pediu que, mesmo aqueles que o criticam, participem da 

consulta popular. “Eu quero que vocês compreendam que nem tudo que vocês fizeram vai ser 

aprovado, às vezes, nada, porque quem vai aprovar é o Congresso Nac ional. Mas o 

Congresso tem que saber que o orçamento não é só da Simone [Tebet, ministra do 

Planejamento e Orçamento], não é só do governo, o Congresso vai ter que saber que o 

orçamento tem o dedo do povo e quando tem o dedo do povo é preciso respeitar as mudanças 

que o povo quer fazer”, disse o presidente. Fonte: Agência Brasil 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Base de Lula no Congresso hoje é mínima, diz Marcos Pereira  

Poder Legislativo | 11/05/2023 – 06h 

 

https://static.poder360.com.br/2023/05/PGR-LIRA-11MAI2023.pdf
https://www.poder360.com.br/justica/pgr-pede-ao-stf-inquerito-contra-diretores-do-google-e-telegram/
https://www.poder360.com.br/justica/pgr-pede-ao-stf-inquerito-contra-diretores-do-google-e-telegram/
https://oglobo.globo.com/economia/noticia/2023/05/padilha-afirma-que-pt-nao-vai-apresentar-emendas-no-arcabouco-fiscal.ghtml
https://oglobo.globo.com/economia/noticia/2023/05/padilha-afirma-que-pt-nao-vai-apresentar-emendas-no-arcabouco-fiscal.ghtml
https://agenciabrasil.ebc.com.br/politica/noticia/2023-05/presidente-lula-abre-plenarias-estaduais-do-ppa-participativo-na-bahia
https://agenciabrasil.ebc.com.br/politica/noticia/2023-05/presidente-lula-abre-plenarias-estaduais-do-ppa-participativo-na-bahia
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O presidente interino da Câmara dos Deputados, Marcos Pereira (Republicanos-SP),  

disse, em entrevista ao Poder360, que o governo tem uma “base mínima” e que não consegue 

aprovar pautas de esquerda. Ele citou as tentativas do presidente Luiz Inácio Lula da Silva 

(PT) de mudar o marco do saneamento e a reversão da privatização da Eletrobras como 

exemplos de temas que não devem evoluir. “O Governo teve 136 votos na proposta de 

urgência e também no mérito [da votação que derrubou trechos do decreto do saneamento] .  

Essa é a base mínima, um voto a menos do que Dilma [Rousseff] teve no impeachment“, disse . 
Fonte: Poder 360 

Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Em 100 dias, Congresso ainda não votou os grandes projetos do governo, criou 4 CPIs 

e mantém clima de polarização 

Poder Legislativo | 11/05/2023 – 04h 

 

O Congresso completa na quinta-feira (11) 100 dias de trabalho da nova legislatura.  

Projetos considerados essenciais pelo governo, como o novo arcabouço fiscal, ainda não 

foram votados. Nesse período, foram criadas 4 comissões parlamentares de inquérito e, 

segundo especialistas, o clima de polarização política continua se manifestando no dia a dia 

de Câmara e Senado. Nesse ambiente, o governo ainda busca construir uma base política 

sólida e confiável. Nas últimas semanas, o Palácio do Planalto sofreu derrotas na Câmara,  

que levaram o ministro das Relações Institucionais, Alexandre Padilha, a iniciar uma série de 

reuniões com partidos da base. O próprio presidente Luiz Inácio Lula da Silva entrou em cena 

para intensificar a articulação política. “A atuação do Congresso nesses 100 primeiros dias, no 

início da legislatura, ainda está sendo muito respingada pelo período eleitoral, pelo período da 

polarização, do Fla-Flu que o Brasil presenciou na última eleição presidencial”, avaliou Murilo 

Medeiros, cientista político pela Universidade de Brasília (UnB) e assessor legislativo no 

Senado. Fonte: G1 Notícias 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Bancada do PSD condiciona medidas para apoio a avanço do arcabouço 

Poder Legislativo | 10/05/2023 – 22h58min 

 

Um dia após reunião da bancada, parlamentares do PSD divulgaram na quarta-feira 

(11) uma nota na qual elencam três pontos a serem incluídos na proposta da nova âncora 

fiscal para que o texto tenha amplo apoio do partido comandado por Gilberto Kassab (PSD).  

No documento, a legenda sinaliza que votará a favor do relatório de Cláudio Cajado (PP-BA) 

caso a medida garanta o não aumento da carga tributária, o controle qualitativo de despesas 

e a responsabilização do gestor em caso de não cumprimento da meta primária.  Além de 

defender que o texto traga a premissa de que a manutenção da carga tributária neutra seja 

mantida, a bancada federal do PSD pontua que é preciso “olhar a despesa por dentro, de 

forma qualitativa, considerando não só o excesso de vinculação do orçamento público federa l 

como também os diversos limites e regras de reajuste para algumas despesas obrigatórias” .  
Fonte: Valor Econômico 

Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Padilha diz que parlamentares participarão da definição de projetos do governo 

Poder Executivo | 10/05/2023 – 22h26min 

 

O ministro das Relações Institucionais, Alexandre Padilha, disse na quarta-feira (10) 

que os parlamentares “participarão da definição de projetos para a reconstrução do país”. A 

frase foi dita em meio à insatisfação de deputados com a demora na liberação de emendas e 

após duas de uma série de reuniões no Palácio do Planalto para azeitar as relações com 

partidos da base. As reuniões foram com PSB e PSD. Ainda estão previstos encontros com 

https://www.poder360.com.br/congresso/base-de-lula-no-congresso-hoje-e-minima-diz-marcos-pereira/
https://www.poder360.com.br/congresso/base-de-lula-no-congresso-hoje-e-minima-diz-marcos-pereira/
https://g1.globo.com/politica/noticia/2023/05/11/em-100-dias-congresso-ainda-nao-votou-os-grandes-projetos-do-governo-criou-4-cpis-e-mantem-clima-de-polarizacao.ghtml
https://g1.globo.com/politica/noticia/2023/05/11/em-100-dias-congresso-ainda-nao-votou-os-grandes-projetos-do-governo-criou-4-cpis-e-mantem-clima-de-polarizacao.ghtml
https://valor.globo.com/politica/noticia/2023/05/10/bancada-do-psd-condiciona-medidas-para-apoio-a-avano-do-arcabouo.ghtml
https://valor.globo.com/politica/noticia/2023/05/10/bancada-do-psd-condiciona-medidas-para-apoio-a-avano-do-arcabouo.ghtml
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MDB e União Brasil. “Nas duas reuniões, discutimos estratégias para acelerar a nossa pauta 

prioritária: os projetos que reestruturaram o governo, os que recriaram políticas sociais 

destruídas por Bolsonaro e os que vão permitir a retomada do nosso crescimento, como a 

nova regra fiscal”, escreveu Padilha no Twitter. “As conversas serviram para reiterar o bom 

clima de cooperação democrática entre o Executivo e o Legislativo. ” Padilha afirmou que o 

governo de Luiz Inácio Lula da Silva “faz política à luz do dia” e que, por isso, “conta com a 

ajuda do Congresso para identificar as necessidades da população lá na ponta”. Fonte: Valor  

Econômico 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Lula libera em 1 dia mais dinheiro de emendas do que em 4 meses 

Poder Legislativo | 10/05/2023 – 19h45min 

 

O governo federal empenhou só na 3ª feira (9) o montante de R$ 712 milhões em 

emendas de congressistas. Nos 128 dias anteriores, havia empenhado R$ 486 milhões. O 

dado é o mais atualizado no Painel de Emendas do Siga Brasil, do Senado. O empenho é o 

primeiro estágio da execução da despesa pública. Com ele, o governo formaliza que reservará 

uma parcela do dinheiro disponível no Orçamento para aquela despesa. Funciona como uma 

garantia da autoridade de que o pagamento será feito. Fonte: Poder 360 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Planalto negocia atrair 75 deputados da oposição para a base  

Poder Legislativo | 10/05/2023 – 19h16min 

 

O governo vai começar uma ofensiva na próxima semana para trazer para a base 

aliada na Câmara dos Deputados pelo menos 75 deputados de partidos de oposição.  O alvo 

do Planalto são parlamentares de três partidos que apoiaram Jair Bolsonaro (PL) na eleição 

de 2022. Um deles é o próprio PL, partido ao qual Bolsonaro é filiado.  O governo iniciou 

conversas com: 30 parlamentares do PL; 25 congressistas do PP; e 25 parlamentares 

Republicanos. Em geral, eles são do Nordeste do país, região na qual a oposição a Lula traz 

mais dificuldades aos deputados. Os parlamentares querem cargos nos Estados e liberação 

de emendas. Segundo parlamentares dos três partidos ouvidos pelo blog, as negociações 

estão avançadas. Com os 75 votos, o governo calcula que consiga uma base de 308 votos.  

Isso seria suficiente para votar temas importantes e até mesmo aprovar propostas de emenda 

à Constituição (PECs). Fonte: G1 Notícias 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Senacon pede explicações ao Telegram sobre mensagem contra o PL das Fake News 
Poder Executivo | 10/05/2023 – 18h34min 

 

A Secretaria Nacional do Consumidor (Senacon) abriu, na quarta-feira (10), um 

procedimento de averiguação preliminar contra o Telegram pelo disparo de mensagens a seus 

usuários contra Projeto de Lei das Fake News (2.630/2020). A iniciativa tem como objetivo 

resguardar os direitos dos consumidores da plataforma digital. “A Senacon está notificando a 

plataforma, porque entendemos que o debate deve ser equilibrado. Todas as vozes, a favor 

ou contra, devem ser ouvidas em igualdade de condições”,  afirmou o secretário Nacional do 

Consumidor, Wadih Damous. A empresa utilizou os dados dos consumidores usuários da 

plataforma para realizar disparo em massa de mensagens para realizar a defesa de sua 

posição relativa ao PL 2.630. De acordo com a Senacon, é necessário avaliar a conduta da 

empresa enquanto prestadora de serviços, sob a ótica da violação dos direitos do consumidor.  

No despacho, são listadas possíveis infrações como violação dos termos de uso da empresa 

e a utilização de dados pessoais dos consumidores para fins não previstos contratualmente e 

não amparados pela Lei Geral de Proteção de Dados Pessoais (LGPD). “Na situação em 

https://valor.globo.com/politica/noticia/2023/05/10/padilha-diz-que-parlamentares-participarao-da-definicao-de-projetos-do-governo.ghtml
https://valor.globo.com/politica/noticia/2023/05/10/padilha-diz-que-parlamentares-participarao-da-definicao-de-projetos-do-governo.ghtml
https://www.poder360.com.br/governo/lula-libera-em-1-dia-mais-dinheiro-de-emendas-do-que-em-4-meses/
https://www.poder360.com.br/governo/lula-libera-em-1-dia-mais-dinheiro-de-emendas-do-que-em-4-meses/
https://g1.globo.com/economia/blog/ana-flor/post/2023/05/10/planalto-negocia-atrair-para-a-base-75-deputados-da-oposicao.ghtml
https://g1.globo.com/economia/blog/ana-flor/post/2023/05/10/planalto-negocia-atrair-para-a-base-75-deputados-da-oposicao.ghtml
https://www.camara.leg.br/propostas-legislativas/2256735
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exame, colhem-se fortes evidências no sentido de que a plataforma digital se utilizou dos 

dados pessoais dos consumidores usuários de seus serviços, obtidos por conta da adesão 

aos seus termos de uso, instrumento que, para todos os efeitos jurídicos, corresponde à figura 

do contrato de adesão, a fim de desenvolver uma agenda política referente aos seus interesses 

econômicos ou à preservação de seu modelo de negócios”, informa a notificação. Fonte: ASCOM 

MJSP 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

RELAÇÕES EXTERIORES 

 

No Japão, ministro da Fazenda encontra empresários e secretária do Tesouro dos 

EUA 

Poder Executivo | 11/05/2023 – 15h16min 

 

Em viagem ao Japão para participar do G7 Financeiro, o ministro da Fazenda se reuniu 

na quinta-feira (11/5) com empresários e com a secretária do Tesouro dos Estados Unidos,  

Janet Yellen (foto). Esta é a primeira vez que um ministro da Fazenda do Brasil é convidado 

para a Cúpula formada por Estados Unidos, Canadá, Reino Unido, França, Itália, Alemanha e 

Japão. O encontro ocorrerá na sexta-feira (12/5), em Niigata. Temas importantes para a 

economia brasileira foram tratados com empresários. O ministro defendeu a Reforma 

Tributária para melhorar o ambiente de negócios e fortalecer os investimentos japoneses no 

Brasil e mencionou que o acordo Mercosul está na ordem do dia para empresários do Japão.  

“As relações entre os dois países são históricas. A Reforma Tributária interessa demais aos 

investidores japoneses por uma série de problemas complexos que serão simplificados pela 

reforma, como também das exportações brasileiras ao Japão”, declarou Haddad. O ministro 

demostrou também preocupação com a situação da Argentina e ponderou que a solução para 

tirar o país da crise passa pelo Fundo Monetário Internacional (FMI). “Se Brasil e EUA 

estiverem juntos nesse apoio pode facilitar muito as coisas para a gente”, afirmou. Outro 

destaque foi a manifestação de Janet Yellen sobre a aproximação comercial entre Brasil e 

China. Segundo o ministro, a secretária não tem objeção em relação aos acordos comerciais  

brasileiros com a China. Por fim, Haddad reforçou o desejo do Brasil de estar mais próximo 

dos EUA. “Fiz uma brincadeira com a secretária: disse que o Brasil se vê como um país  

nearshore e não apenas friendly-shore. Estamos preocupados com a integração das 

Américas”, contou. Fonte: ASCOM MF 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

Parlamentares da UE aprovam projeto de regulação da IA 

Mercado | 11/05/2023 – 12h21min 

 

Os parlamentares europeus deram mais um passo para aprovar novas regras para 

ferramentas de inteligência artificial, como o ChatGPT, após uma votação decisiva na quinta-

feira (11), na qual concordaram com um projeto de lei mais rígido. A tão aguardada Lei de 

Inteligência Artificial da UE (União Europeia) poderá ser a primeira legislação abrangente do 

mundo que rege a tecnologia, com novas regras sobre o uso de reconhecimento facial,  

vigilância biométrica e outras aplicações. Após dois anos de negociações, a expectativa é que 

o projeto de lei passe para a próxima fase do processo, na qual os parlamentares finalizarão 

os detalhes com a Comissão Europeia e os estados membros individuais.  Fonte: Folha de S Paulo 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Haddad: empresários japoneses querem acordo comercial com o Mercosul  

Mercado | 11/05/2023 – 08h51min 

 

https://www.camara.leg.br/propostas-legislativas/2256735
https://www.camara.leg.br/propostas-legislativas/2256735
https://www.camara.leg.br/propostas-legislativas/2256735
https://www.gov.br/fazenda/pt-br/assuntos/noticias/2023/maio/no-japao-ministro-da-fazenda-encontra-empresarios-e-secretaria-do-tesouro-dos-eua
https://www.gov.br/fazenda/pt-br/assuntos/noticias/2023/maio/no-japao-ministro-da-fazenda-encontra-empresarios-e-secretaria-do-tesouro-dos-eua
https://www1.folha.uol.com.br/tec/2023/05/parlamentares-da-ue-aprovam-projeto-de-regulacao-da-ia.shtml
https://www1.folha.uol.com.br/tec/2023/05/parlamentares-da-ue-aprovam-projeto-de-regulacao-da-ia.shtml
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O ministro da Fazenda, Fernando Haddad, relatou que os empresários japoneses com 

os quais se encontrou pela manhã estão interessados na aprovação de um acordo comercial 

entre Mercosul e Japão. “O acordo Mercosul-Japão está na ordem do dia para os empresários  

japoneses, que se interessam por esse acordo e querem que o governo japonês tenha um 

olhar interessado, particular para as exportações vindas do Brasil para cá”, disse o ministro a 

jornalistas em Niigata, Japão, cidade-sede do G7 Financeiro, que reúne ministros da Economia 

e autoridades dos países mais ricos do mundo entre os dias 11 e 13 - o Brasil participa como 

convidado. De acordo com o ministro, que destacou as relações históricas entre Brasil e Japão,  

o encontro com os empresários japoneses também tratou da reforma tributária para melhorar 

o ambiente de negócios brasileiro, de forma a fortalecer os investimentos vindos do país  

asiático. Fonte: O Estado de S. Paulo 
Leia mais 

Retorno ao índice 
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